

Sábado 29 de Diciembre de 1906

EL DIA UNIVERSAL

NORTE AMERICA

NUEVA YORK, 28.—Un telegrama recibido de Guaymas (México) anuncia que un grupo de indígenas masacró en las cercanías de Valencia á once mexicanos y á un portuagués. El despacho agrega que los obreros del ferrocarril á Guadalajara en cuya línea ocurrió esa matanza, hoy por temor de correr igual suerte.

ITALIA

ROMA, 28.—El comité del partido radical que organiza para el día 7 de febrero próximo una gran manifestación nacional de simpatía hacia Francia por su lucha contra el absolutismo, ha invitado á De Amicis, Lombroso, José Sergi y otros á tomar parte en esa demostración.

ESPAÑA

BARCELONA, 28.—No se ha podido aun

identificar al sujeto que se arrojó anteayer bajo las ruedas del tren á su paso por Badajoz y que las autoridades presuman haya sido el autor del último atentado de la familia de las Flores.

Se comenta vivamente el contraste que hay entre la pobreza de las ropas exteriores del suicida con la riqueza de las interiores que usaba.

Por orden de las autoridades se ha retirado á ese sujeto y se hará circular profusamente su fotografía para tratar de obtener datos que permitan identificarlo.

ZARAGOZA, 28.

No ha descubierto en la cárcel de esta ciudad una tentativa de evasión de presos de importancia. Un centinela se apesetó de su propósito é hizo fuego contra ellos, hiriendo á uno.

BILBAO, 28.

Se han producido en las cercanías de esta ciudad grandes desprendimientos de tierra lo que interrumpió la circulación de los trenes de la costa. Ha retrocedido el temporal en el centro y no rosteo de España.

LOS CRIMENES DEL MILITARISMO

El triunfo de la barbarie

HAMBRE Y SED

III

Decíamos ayer que durante el último viaje de la fragata-escoleta «Sarmiento», la tripulación ha padecido el sufrimiento del hambre, hoy vamos á concretar los cargos. O más bien, vamos á ampliarlos. Rectificadamente, la tropa no solo se ha visto condenada á comer un rancho, escaso y mal condimentado, sino que, también, ha padecido otro sufrimiento igual ó peor: la sed.

Y no escorpamos ni rancho, momento. La tropa, ha sufrido, en ciertos momentos, el sufrimiento de la sed.

Efectivamente, el agua era distribuida en raciones tan mínimas que resultaba insuficiente. Entre tanto la oficialidad del buque la tenía en abundancia para el servicio de tocador y baño.

El caudal de agua que debía correr por el paño del comedor más desahogado, el hombre más infumano no priva de agua, seguramente á los animales, como lo ha hecho la brillante y galonada oficialidad de la «Sarmiento», con los infelices marineros, sometidos á su tiranía. En el «Sarmiento» la tropa no merece cuidados, ni cuidados de ninguna clase. El soldado ruso es un número, un esclavo, un ser de menos importancia que un perro... Sus superiores pueden ultrajarlo, darle golpes, robarle la dignidad, y luego... asesinarlo por medio del hambre y de la sed.

«¿Le supedita eso á alguien? Bah... Cuando un soldado muere, se le reemplaza por otro... y asunto concluido. De todas maneras, siempre hay algún pobre ignorante, algún inconsciente, algún degenerado, pronto para llenar el vacío dejado por el muerto. Por eso, los superiores no desean preocuparse de la vida de sus subalternos. Por eso pueden, si les place, hacerles velar la tumba de los sesos ó hundir el cráneo de un subdito... O encontrarlos en las bodegas de un navío con un hueso, como en el «Sarmiento» y un olvidado caso de la torpedera «Rosales». O privarlos de alimentos, como ha sucedido en el último viaje de la fragata argentina. ¿Acaso, todos estos crímenes han hecho que el muy noble ejército de la patria «desea» menos fuerzas?»

«No. Como tampoco se ha culpado, ni culpado, el ejército de la patria, por el hecho de ser lo que era: un foco de criminales y de degenerados. Como tampoco dejará de serlo.

«Pero, continuemos. Si la marina se queda durante todo el viaje, de la escasez de agua y mala condimentación de los alimentos, fácil nos será imaginar lo que sucedería con el pobre Figueroa.

«Si sus compañeros se quejaban del rancho, ¿cómo no se quejaba de quejar al, cuyo organismo estaba debilitado y consumido por la vida? ¿Quién no sabe que la tuberculosis hace sus mayores víctimas entre los organismos mal alimentados...? Esto tenía la obligación de saberlo el médico de á bordo. ¿El lo sabía, lo sabía, sin duda alguna. Pero ¿qué le importaba, á ese señor, que un soldado ruso, un marino, falleciera de hambre y de sed?—El perro de propiedad del 2º comandante tenía para él, mucho más valor que Figueroa!

«Sin embargo, este pudo haber sido salvado. En un muchacho fuerte y vigoroso antes de entrar en la mar, estaba en peligro de morir, tenía el mal de su cabeza, si se le hubiera atendido desde el primer momento, si cada vez no hubiera servido de pasto á los tiburones de los mares de Oriente.

LA HUELGA DE MARINEROS Y LA SOLIDARIAD

Los de todos que con él tienen atinencia, tienen relación directa.

La huelga de ciertos gremios debía producirse en todo tiempo, simultánea y solidariamente, para presionar al tirano y para que las ventajas alcancen á todos á la par, al mismo tiempo.

El tiempo que se pierde en pensar en hacerse solidarios, en preparar la huelga de solidaridad en apoyo de los huelguistas, podría haberse aprovechado, debería aprovecharse, siempre, en preparar un movimiento simultáneo de los gremios aliado, movimiento que podría tener un fin determinado de mejoras y ser de verdadera

solidaridad no volviendo ninguno al trabajo en tanto no llegase, cada uno á solucionar su respectivo conflicto con los patronos.

Y ésta es tanto más necesaria en la época actual, puesto que hay gremio como el de estibadores que precisa con tanta razón como los marineros y fogoneros arrancar al capitalismo alguna ventaja.

Sentimos que no hayan ido á la huelga juntos los estibadores con los marineros, y lo sentimos porque van á desperdiciar una ocasión oportuna.

Las huelgas deben ser rápidas y tanto más rápidas son cuanto más extensión abarcan, cuanto más intereses abarcan.

Por eso lamentamos que solo los marineros y fogoneros se hayan lanzado á la huelga, pues así, si no triunfan, ensogada, se prolongará la lucha con la solidaridad de otros gremios, solidaridad tardía y que si al mismo tiempo no la utilizan los gremios afines para reclamar algo, los castigará por largo pedir por su cuenta algo.

«Pero es más: los estibadores en vista de la huelga de marineros se hallan ante un dilema peligroso. Es éste: ó prescinden de la huelga y traicionan á los huelguistas trabajando á borrio aunque las lanchas no tengan su personal propio ó tienen personal anti-huelguista, ó para el trabajo haciendo se solidarios sin más tramites y despreciando la ocasión para recabar ventajas para ellos mismos.

Los obreros conscientes harán esto último; los que no lo sean harán lo dicho anteriormente.

Y no debía haber ese dilema, no debía existir esa probabilidad tan poco conveniente de que unos obreros se solidaricen y otros no.

«La culpa de que exista es indudablemente de la C. D. de la sociedad de estibadores, que si no tenía facultad para hacer que todos los afiliados á la sociedad se abstuvieran de trabajar en los buques que necesariamente tienen que utilizar lanchas, en donde el trabajo hiciera daño á los huelguistas, los perjudicase en alguna manera, podía por lo menos haberlos invitado á que obraran conscientemente, á que se solidarizaran con sus compañeros en huelga, y debía principalmente haber llamado al gremio á reunión extraordinaria inmediatamente.

«En vez de esto, se dejan pasar los días sin hacer nada, sin tomar medida alguna, dejando todo para el domingo, con lo que se pierden tres días que podrían ser aprovechados de satisfactoria manera á haber habido más actividad.

«Esperamos que si en la asamblea del domingo se suscitara estas verdaderas declaraciones de táctica, y se tomaran resoluciones colectivas que vigiesen al gremio y ayuden prácticamente á los marineros y fogoneros en su valiente lucha.

REFLEXIONES SOBRE ORGANIZACIÓN GREMIAL

«Las mejores no son las que se hacen en el momento de la crisis, sino las que se hacen en el momento de la calma.

«Este hecho tan sencillo no puede escapar al menos observador de estas cuestiones; que todas estas pequeñas etapas que ha seguido casi directamente el obrero en ellas, no se lo debe á la organización en sí, sino al convencimiento de que el factor social hiera sus intereses y cuyas heridas que más le han dañado ha procurado curar. Y si no se hubiera dado cuenta del factor determinante que lo colocaba en tan desfavorables condiciones no habría la tentativa de evitarlas en parte ó de atenuar sus efectos—no ya en su totalidad como teóricamente lo hemos comprendido una parte: lo los hombres—sino en una mínima parte de ellas.

«Esta es, pues, la equivocación que cada uno que da el explotado, afirmando su individualidad, se crea, y los más se afirman, que es debido á la Organización, y no á la convicción de la injusticia social, único motor que mueve al hombre á repeler sus injusticias.

«Ya la idea al señalar las causas generadoras de este malestar social y medios para atacarlo por su base, uné á los hombres por sí solos, por lo tanto, está destinada á ser una nueva reglamentación para resistencia puesto que la fuerza del individuo de las colectividades está precisamente en el convencimiento que tengan sobre el objeto que quieren alcanzar y nunca por la imposición de un reglamento.

«Ya las sociedades en sí son un régimen, por el hecho de que cuando hay un acto que ataca un lado de la sociedad burguesa que afecta en demasía á uno ó á dos ó á todos los de un gremio, se precisa un tercero que estudie si conviene revelar lo que quiere decir medir las fuerzas y al no revelar prueba que no hay preparación, al no revelar es porque están todos dispuestos á luchar.

«En el primer caso nos demuestra que en el factor social no se sienten sus efectos con aquella potencia de hacer sublevar á los individuos y si lo sienten uno ó dos de estos esperar á que los demás estén lesionados para revelarse, en consecuencia del silencio en estas cuestiones anulando aquellas energías y en el segundo caso mata la espontaneidad por el hecho de haber un tercero que se agita en la sociedad burguesa que afirma que la organización en vez de fortalecer la inteligencia de los individuos, debilita el convencimiento en obrar que el factor social ha hecho.

«No me aparto que en otros momentos se haya creído buena, dado los conocimientos y el poco espíritu analítico que se tenía, pero no hoy que vemos sus resultados, pudiendo dar al obrero otra orientación, más sólida, así que cuando ataque, aunque sea

una mínima parte, á la sociedad actual, tendrá más conciencia propia de lo que hoy tiene.

«Pero como toda cosa ya muy usada, después de un tiempo de uso, no se examina como en un principio resulta que más se hace por rutina que por convicción, de ahí viene la creencia de que la organización sea la única arma de combate, más adecuada para luchar contra este régimen tan desolador como desafortunado.

«No quiero decir que no hayan observado muchos anarquistas sobre la inutilidad de la organización sino que no se lo dió la importancia necesaria por hallar ésta un campo preparado, que al fin, no era más que un derivado de las organizaciones políticas-burguesas, con un pequeño lugar á las ideas nuevas.

«Lo que no se puede concebir es que haya anarquistas que piensen en las ideas en el momento de actuar dentro de ellas (enfrentando organizar sin llegar á cansarse al hacer tanto esfuerzo, puesto que la convicción al accionar los unirá. Es de suponer que en aquel momento no hayan pensado lo suficiente, ó bien, al reconstruir toda energía y actividad, descuidaran la idea, que es la base principal.

«Pero hay que tener en cuenta otros hechos importantes y que demuestran evidentemente el error de continuar fomentando y sosteniendo la organización gremial.

«El menos preparado de los asociados de cualquier gremio que sea tampoco pasará desapercibido á los ojos de nadie que medite ya dentro como fuera de ella.

«Cuando, por ejemplo, se lucha por una parte insignificante de nuestros derechos, ó en otros términos: una huelga, por una cosa dada. ¿Cuántas más se nos presentan antes de conseguir hacer desaparecer lo que atacamos, tan irónica é imperiosa, como la primera, que se desahoga para uno ó para otro ó para otra oportunidad? ¿Que nos demuestra este hecho? Es por que la organización no es lo que debía ser ó es por que el factor social no nos hiera tan fuerte y no nos dá lugar á que nuestra mente formule una convicción del hecho, hasta determinar á luchar? Si la sociedad ó la organización, como llamamos es buena, ¿util para luchar contra los burgueses, no deberían aplazarse las reivindicaciones de nuestros derechos para tiempos y momentos dados, puesto que el factor social, ya económico ó político, continuamente ó no diariamente, nos tiene aplastados, desde luego se deduce que la forma de atacar el sistema actual, no el concepto de las organizaciones, es como si el capital tuviera cabeza representante, cosa que el capital está en todo lugar tanto lo represente el rico como el pobre y aun está en nosotros mismos (esto lo digo, no para atacar personalidades aisladas, sino el conjunto de los individuos que no pueden prescindir de él).

«No teniendo, pues, el capital cabeza representante no podemos atacarlo en esa forma, por medio de las organizaciones, puesto que éstas, repito, se renoran cuando se ha formado una idea de las causas y efectos, es decir, de lo que más sienta, y se forma una idea de que esto no debería ser así y llega al punto de no permanecer como ayer. ¿Porque el hoy es distinto al ayer, como será el hoy sí mañana?»

«No porque el factor social nos lesiona en nuestros intereses de un modo desolador, si no porque lo sentimos por grandes, es porque parece buena la organización y noemos que toda acción colectiva ó individual sea producto de la conciencia hecha, sobre lo que tratamos de repeler.

«Si un día fabrica ó tallar los obreros se declaran en huelga, ya por horas excesivas por aumento de salario, ¿es por que están organizados por lo que se revelan, ó es porque sienten demasiada fatiga y es insostenible tantas horas de trabajo, como así mismo el jornal no es suficiente para alimentar sus necesidades?»

«Seguramente es porque el trabajo excesivo que es insostenible y los músculos se niegan á ejecutar una determinada tarea tan larga debido á la conciencia de sí mismo que se forme al conocimiento del hecho brutal en sí que le obligan á un desgaste de energías superior al término medio de la vida humana y económicamente porque los megrinosos salarios no llegan á cubrir las necesidades de la vida.

«Entonces véase que el propósito deliberado de hacer organizar los hombres, como acontecimiento, está de más, por los rasgos antes dichos, perdiéndose tiempo inútilmente, ahogándose toda iniciativa individual y apocando el espíritu de combatividad, porque en vez de que los individuos lesionados tengan la convicción propia del hecho que los mueve á rebelarse, se espera del vecino que haga lo que él debía hacer.

«En cambio si los individuos que se lanzan á la lucha, por una causa cualquiera, y están convencidos de ella, cuentan el triunfo por el esfuerzo personal, que aporta cada uno y no por lo que pueda hacer la organización en sí.

«Concluiremos.

«Un perfecto diputado

«Uno de los delegados que han actuado en el congreso de la U. G. de T. ha hecho en la «Vanguardia» una declaración que al par que lo acredita de perfecto diputado, conlleva una vez más cuanto hemos dicho sobre la inteligencia de los individuos, debilita el convencimiento en obrar que el factor social ha hecho.

«En efecto, el delegado en cuestión representaba á una sociedad—la de fosforeros—que en asamblea general votó el boicot á la cervecaría. ¿Quiénes, sin embargo de lo cual, en el congreso de esta sociedad, en nombre de sus adherentes, haciendo pesar el valor numé-

Buenos Aires, Año X. Número

CAMARADAS:

El medio más eficaz de sostener LA PROTESTA Es proporcionarle nuevos suscriptores.

«El hombre-delegado, el representante de varios centenares de fosforeros, ha declarado en la «Vanguardia», contestando al párrafo en que hacíamos notar lo anómalo de su actitud, que él piensa con su cabeza y no con las de los demás, nos place tan gallarda declaración.

«El delegado ha demostrado ser un perfecto diputado al obrar y un hombre franco al declarar que se lo dá un voto de sus representados, de lo que ellos piensan y de los intereses colectivos.

«Bien hecho y bien dicho. Puede ser que así los obreros vayan aprendiendo que no hay mejor representante que uno mismo, y que delegar en otro es renunciar á sí mismo á su propia individualidad, á sus intereses personales.

«Proposemos que en las próximas elecciones nombren candidato á diputado al delegado en cuestión, pues sería un bravo representante del pueblo?»

«Cuando de simple delegado se anima á proceder así, aun á riesgo de perder la confianza de sus compañeros, que no haría de él un diputado, seguro de que una vez entrado en el Congreso no habría sociedad, ni pueblo que pudiera impedirle seguir haciendo lo que le pareciese?»

LA S. C. E. O. D. C. INDUCTORES DE CARROS

Al Partido Socialista Argentino:

«Nosotros recibimos de la circular de fecha 23 del corriente y en contestación á ellos nos vemos obligados á manifestar, que esta Sociedad ha resuelto no adherirse al acto público de simpatía hacia la República Francesa y su gobierno por la separación de la Iglesia y del Estado por las signaturas de los ruzos.

«Considerando que la separación de la Iglesia del Estado responde á necesidades modernas de la Francia revolucionaria, en cuyo seno el proletariado inicia la revolución social determinada por la lucha de clases, la burguesía francesa se ve obligada para salvaguardia de sus intereses y privilegios á efectuar esta obra democrática, hecha antes por una legión de revolucionarios modernos y por consecuencia, la burguesía francesa no hace más que efectuar lo que el pueblo está determinando y al hacerlo, hace verdadera obra de política burguesa, respondiendo á las necesidades contemporáneas de la clase capitalista.

«Siendo la separación de la iglesia del estado obra política de la burguesía francesa, muy bien se comprende que es aquello de que, el radicalismo burgués ha tratado de apartar las unas al revolucionario obrero.»

«Siendo todo estado tiránico, ese estado monárquico republicano ó de cualquier otro temperamento, porque el estado es la guardia de los intereses capitalistas sosteniendo siempre por la fuerza armada, el proletariado de esta tiranía capitalista legítimamente tiene que destruir también todo el estado para la dominación capitalista.

«Que el gobierno republicano de Francia, á pesar de todo lo liberal y democrático que es, no hace mucho tiempo condenaba á Mallat, Vallan, Hervey y otros, por la propaganda antimilitarista.

«En consideración á todo esto y á otras razones que está demás enumerarlas, la Sociedad Conductores de Carros, no puede asociarse á la iniciativa del Partido Socialista Argentino por ser esta, obra anti-obrera.

El verdadero camino

«Este mundo mejorado se ve sólo si se lucha, así se revela el color, del mundo mejorado. Quien ama el mundo...

«La cuestión social, no es solamente una cuestión económica como algunos afirman; es también una cuestión espiritual, no está sólo el mal en la miseria de los obreros, está también en su ignorancia. Es decir que la ignorancia es una consecuencia de la miseria, pero también se puede decir que la miseria durará mientras exista la ignorancia.

«Los que dicen que al obrero hay que darle pan antes que nada, tienen razón en este punto; su error es el de creer que á los obreros se los dará pan sin que ellos se muevan; si fuera así, nada más lógico, antes que nada es el estímulo; pero como si los obreros quieren pan, tienen que buscarlo por sí mismo, hay que darle luz, para que puedan buscar el pan. Hay que alimentar su espíritu, para que puedan comprender como tienen que hacer para alimentar el estímulo.

«El estímulo es la condición esencial para la vida, por eso es que si hombre se siente, el estímulo es una cuestión económica, por eso es que si hombre no responde, la alimentación del cerebro es luz, y aun

BOYCOT A LA CERVEZA QUILMES

al corralón de maderas de Ambrosis Hs. - La Plata

A. CABEZAS

En San Martín y Florida **CUYO** \$46 entre San Martín y Florida BUENOS AIRES

La Casa más importante de Sud-América en ropa hecha y sobre medida, calzados, sombreros, corbatería, bonetería, camisería, etc. para hombres, señoras, jóvenes, niños y niñas. - La que confecciona y vende más barato en todo el mundo

LA CASA TODO LIQUIDA!..

LOS ARTICULOS DE INVIERNO, LOS ARTICULOS DE ESTO TIEMPO TODO LIQUIDADOS COMO DE COSTUMBRE CASI POR NADA...

¡A precios terribles!

Cigarrería, Librería e Imprenta

DE

BAUTISTA FUEYO

En esta Casa se encuentran toda clase de libros y folletos de CIENCIA, SOCIOLOGIA y ARTE

Centro de Suscripciones a Revistas y Periódicos El Hombre y la Tierra - Historia de mi vida

Sellos de goma y Artículos de Escribitorio

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Pídanse Catálogo

Calle Paseo de Julio 1342 - Buenos Aires

Taller Tipográfico "Granito"

Granito Hnos.

Se encarga en la confección de Revistas, Periódicos, Manifiestos, Folletos, Carteles, Programas, Invitaciones, etc. etc.

Corrientes 3161 - Un. Telef. 390, Omo BUENOS AIRES

Nota.-La Casa recibe órdenes por teléfono.

!!! Trajes á plazos!!!

Por sólo \$ 5.00 se entrega un elegante traje de casimir inglés ó francés pagando el resto en mensualidades.

1545 - SANTA FE - 1545

Sastrería "LA AURORA" DE Constantino Scardamaglia

TODOS LOS TRABAJOS A PRECIOS REDUCIDOS

Calle Europa 4144

Pídanse únicamente:

Café Moka "LA TROPICAL"

Elegante tarro de 1/2 l. \$ 1.

Nuestro Café Moka está destinado á ser el favorito de todas las clases sociales al satisfacer las exigencias de los refinados intelectuales á quienes procurará brios y energías sanas, suscitando ideas y fantasías, por sus acciones fisiológicas, será el compañero también del trabajador y de toda persona que desgaste sus fuerzas y necesite un tónico seguro, sano y eficiente.

Aromatizador patentado

Espléndido estuche pulverizador \$ 0.25

A satisfacer las exigencias y necesidades de las familias, para las cuales fué siempre un difícil problema procurarse Especies Aromáticas y frescas debido á las adulteraciones nocivas y tal vez venenosas de comerciantes deshonestos, con todo orgullo poseemos y recomendamos nuestro Aromatizador, garantizando y responsabilizándonos de que contiene especies completamente sanas, selectas y genuinamente puras. Exigase el Aromatizador con las drogas que se quiera: Canela, Clavos, Cominos, Especias, Ginger, Kumel, Curry, Powder, Pimentón, etc.

Para la alimentación racional vegetariana usen únicamente las

FECULAS FERIOLI

de legumbres, selectas y depuradas, provenientes de las mejores plantaciones de Italia.

Exigirlas solamente en paquetes de 1/4 k. sean de una que de otra clase: Arroz, Arvejas, Garbanzos, Porotos, Cebada, Lentejas, Habas, Manteo, Chuño, etc.

Enrique L. Ferioli y Cia

145-Rivera-153

Coop. TEL. 121. VILLA GRUPO.

Pan Natural PARA VEGETARIANOS

HECHO

sin sal ni levaduras de ninguna clase

Panadería "LA PIEDAD"

BUENOS AIRES

Bartolomé Mitre, 1821

Se atienden pedidos para la campaña

Cigarrillos YOLANDA

La venta de este Cigarrillo no se debe á ningún aliciente de premios ni figuritas, sino á su excelente calidad de

TABACO HABANO XXX

Su venta mensual de

1.700.000 atados

demuestra la verdad de lo que decimos.

Ahora 0.10 ctvs. - Después 0.30

APROVECHEN

Gamallo y Rodriguez

Sastrería-Confecciones-Camisería-Sombrerería

Casa Matriz; Bolívar esq. Venezuela

Sucursal: Cuyo esquina Uruguay

LA CASA MAS POPULAR

La que mejor confecciona

La que presenta mejor surtido

La que más barato vende

CONFECCIONES

Trajes hechos desde \$ 35 á 8.50
Sacos lustrina desde 14.50 á 2.75
Sacos de casimir desde 18 á 4.50
Sacos de mozo á 8.-
Pantalones desde 14 á 1.75
Chalecos fantasía desde 7 á 2.50
Trajes para niños desde 25 á 0.95

SASTRERIA

TRAJES DE MEDIDA
50.000 metros de casimir, exclusivamente para Réclame, el traje desde \$39.75 á 20.-
Más finos desde 45, 50, 55 y 60.-
Pantalones de med. desde 15 á 4.50
Chalecos fantasía desde 9 á 4.50

Trajes de Frae, Levita, Smoking y Jaquet - 30%, más barato que en otra parte

DEPARTAMENTO ESPECIAL en;

Sombreros-Tiradores-Ligas-Medias-Camisas-Paños Corbatas-Pañuelos-Camisetas-Calzoncillos-Cuellos, etc.

VERANO DE 1906

Los nuevos SURTIDOS de ROPAS hechas para hombres, jóvenes y niños se hallan en VENTA desde HOY en nuestra CASA la mejor surtida y de más seriedad para la venta de sus artículos.

"A la Ciudad de Buenos Aires" - 596 Perú 600

Unión Telefónica, 1906 (Avenida)

Ropas hechas para hombres

Trajes completos brines y casimires, desde \$ 9, 12, 15, 18, 20, 23, 26, 28, 30, 34, 37, 38, 40 y 42.
Sacos sueltos tenemos el más grandioso surtido en brines, alpacas y casimires desde \$ 2.50, 3.50, 4, 5, 6.50, 8.50, 10, 12, 14, 15, 18, 20, 23, 25 y 30.
Pantalones, especialidad en gustos, clases, precios y medidas, desde \$ 2.50, 3.20, 4.85, 5.50, 6.80, 7.50, 8.50, 9, 10, 11 y 12.
Chalecos de fantasía, piqué y casimires, buena variación, desde \$ 2.50, 3, 4, 4.50, 5 y 6.50.

Artículos generales

Sombreros, camisas, camisetas, calzoncillos, cuellos, paños, corbatas, paraguas, pañuelos de algodón, hilo y seda, medias varias clases.

Sección sastrería-Ropas sobre medida

Trajes de saco, desde \$ 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60.
Trajes de jaquet, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 75.
Trajes de levita, desde \$ 68, 70, 75, 80, 90 y 100.
Trajes de smoking, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 80.
Trajes de frac, desde \$ 70, 75, 80, 90, 100 y 120.

Confecciones para jóvenes

Variación de trajes, pantalón largo y corto, de brines y casimires, desde \$ 6, 8, 9, 10, 12, 15, 17, 20, 23, 25, 28, 30 y 32.
Sacos sueltos, buenas clases y gustos, desde \$ 2, 3, 2.80, 4, 5, 6.50, 8, 10, 12 y 15.
Pantalones de todos los tamaños, largos y cortos, desde \$ 1, 1.50, 2, 3, 4.50, 6, 7, 8 y 10.

Ropa blanca

Camisas, cuellos, corbatas, sombreros y medias.

Trajecitos

Para niños de 2 á 10 años, tenemos un buen surtido en formas de nueva creación, desde \$ 2.50, 3.20, 4, 4.50, 6, 7.50, 8, 9, 10, 12, 13, 15, 16 y 18.
Surtido completo de gorras y sombreros de paja.

J. SILVA.

596 Calle Perú 600-esq. Méjico



Los Obreros

La casa más surtida de la Republica en ropa para obreros!!!

CASA ESPECIAL

EN ROPA HECHA - ARTICULOS PARA TRABAJADORES

FEDERICO ROVERDA - Defensa 3615

Empresa Obrera PRO CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fumen toleran aportar un peso de arena á la causa que defienden. Dejen fuma los CIGARRILLOS

ALBA 20 PROLETARIOS 10 etc. y

PORVENIR 0.20

21 Cigarrillos con premio en todos los atados.

¡No dejarse engañar por otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público por capitalistas especuladores!